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EL COF DE ASTURIAS 
RECUERDA QUE LOS 
FARMACÉUTICOS DE 
LOS DISTINTOS ÁMBITOS 
DE TRABAJO DEBEN 
COLABORAR CON EL 
SISTEMA SANITARIO Y EN 
LOS DISTINTOS NIVELES 
ASISTENCIALES EN LOS 
QUE DESARROLLAN SU 
PROFESIÓN, PARA QUE ÉSTA 
SEA MÁS VISIBLE Y ÚTIL PARA 
LOS CIUDADANOS.

En mayo, la OMS decretó el fin de la emergencia 
internacional por la Covid-19. “En estos tres años 
y tres meses, los farmacéuticos hemos demostra-
do que somos un agente sanitario imprescindible 
para el Sistema Nacional de Salud”, señala Alfre-
do Menéndez Antolín, presidente del Colegio 
Oficial de Farmacéuticos de Asturias. De hecho, 
afirma que han ganado importancia en el 
mismo. “De ahí que considere necesario poner 
en valor todo lo que hemos hecho, ya que hemos 
reforzado la confianza de los ciudadanos y tam-
bién de las autoridades sanitarias”, argumenta.
A su juicio, la farmacia ha demostrado que pue-
de desarrollar nuevos servicios para fortalecer 
el sistema, “empezando por la comunicación 
con el resto de los profesionales sanitarios que 
conforman el sistema”. 
Desde su COF, en enero, empezaron el pilotaje 
de la comunicación de incidencias detectadas en 
farmacias comunitarias con receta electrónica. 
Menéndez Antolín explica que es un proyecto 
muy interesante a través de receta electrónica y 
un formulario web que permite la comunicación 
directa entre el farmacéutico y el médico. 

“Hemos reforzado la confianza 
de los ciudadanos y también 
de las autoridades sanitarias”

Retos
¿A qué retos nos enfrentamos para el futuro a corto plazo? “A desarrollar nuevos servicios asis-
tenciales en la oficina de farmacia; potenciar la figura del farmacéutico en todos los niveles en los 
que desarrolla su actividad, principalmente en el ámbito hospitalario y la salud pública”, responde. 
Añade que otro reto también es seguir garantizando la seguridad del acceso a los medicamentos 
y productos sanitarios a los ciudadanos, e integrarse de forma efectiva en el sistema de salud. 
Por último, de cara al futuro, también nos enfrentamos “a desarrollar un sistema de guardias 
coherente, teniendo en cuenta los problemas y necesidades del medio rural y el reto demográfico”. 
Destaca que “la farmacia es un servicio público, necesario e insustituible en el sistema sanitario en 
el que tenemos que trabajar día a día para su mejora constante”.
Respecto a la atención farmacéutica domiciliaria, cree que vamos a un modelo que la im-
pulsa para colectivos específicos “mediante una regulación con criterios de vulnerabilidad y 
planificación”. Sostiene que “lo que se pretende es implantar en las farmacias un nuevo servicio 
de dispensación de medicamentos con entrega domiciliaria para colectivos específicos mediante 
una regulación autonómica que incorpore criterios de equidad, planificación e interés general y 
que asegure a dichos colectivos la atención farmacéutica domiciliaria con intervención directa del 
farmacéutico de proximidad”. 

“LO QUE SE PRETENDE ES IMPLANTAR UN NUEVO

SERVICIO DE DISPENSACIÓN DE MEDICAMENTOS

CON ENTREGA DOMICILIARIA  

PARA COLECTIVOS ESPECÍFICOS”


